



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín del Hospital Clínico para sus graduados en provincia**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de Ciencias Médicas**. Este tiene el propósito de evidenciar la evolución del contenido y poner a disposición de nuestra audiencia documentos académicos originales que han impulsado nuestra revista actual, sin embargo, no necesariamente representa a la línea editorial de la publicación hoy en día.

INTRODUCCION. -

El N° 5 del Boletín del Hospital Clínico para sus Graduados en Provincia, constituyó un suplemento de Endocrinología Ginecológica que contenía en su sumario capítulos que se relacionan con el ciclo sexual ovulatorio y ciclo anovulatorio, amenorrea y hemorragia genital y además de una serie de capítulos sobre anticoncepción hormonal.

Se ha considerado de interés completar la exposición de temas de Endocrinología Ginecológica con la inclusión de otros temas que permitan un manejo adecuado tanto de las situaciones patológicas que afectan al funcionamiento del aparato sexual femenino, como de la prescripción y selección de mujeres a quienes se pretende indicar anticoncepción hormonal. Estos dos aspectos básicos se exponen en sendos capítulos que se refieren a la exploración funcional de la gónada femenina y se relacionan con el manejo mismo de la anticoncepción hormonal. Aún más, incidiendo en este último aspecto, se describe en un capítulo independiente el fundamento fisiopatológico de los diferentes procedimientos anticonceptivos disponibles. Mediante la exposición de estos capítulos, se estima que el médico general está en condiciones de elaborar de una manera práctica y factible por su sencillez, la exploración de la función gonadal femenina, que le permite formular un diagnóstico preciso que haga posible el establecimiento de la conducta terapéutica más adecuada.

El conocimiento de los fundamentos fisiopatológicos del control de la fertilidad, así como las normas que se recomiendan para el manejo de la anticoncepción hormonal pretenden entregar la información que haga de este procedimiento un acto plenamente fundamentado y producto de una selección de ellos frente a la eventual usuaria, evitando la prescripción y el manejo de la

terapia anticonceptiva hormonal basado sólo en apreciaciones personales expuestas a errores y por ello a peligro para la mujer.

Finalmente, se ha incluido en el presente fascículo un capítulo sobre un estado más frecuente de lo que habitualmente se estima, que se relaciona con la producción de leche independiente del status fisiopatológico de la mujer. Sobre este aspecto se plantean los elementos fisiológicos y psicopatológicos que permitan establecer de una manera fehaciente la causa del trastorno y de acuerdo con ella fijar normas de conducta de carácter práctico y lo que se estima de mayor jerarquía el poder establecer un pronóstico del caso.

La utilidad que los capítulos del presente fascículo prestan a los lectores, constituye la única ambición del autor y al mismo tiempo representa la mejor gratificación del esfuerzo que su composición le ha significado.

.....